
 

 
 

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO DE FECHA 26 
DE OCTUBRE DE 2020. ----------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------- Elección de Rector(a) para el periodo 2021 - 2024---------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - En el Auditorio sede del H. Consejo Universitario, ubicado en el Centro Universitario de la 
ciudad de Santiago de Querétaro, Qro., siendo las once horas del veintiséis de octubre del dos 
mil veinte, se da por iniciada la Sesión Ordinaria del H. Consejo Universitario de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, según el siguiente Orden del Día: I.- Lista de asistencia y declaración 
de quórum. II.- Elección de Rector(a) de la Universidad Autónoma de Querétaro para el período 
2021-2024. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - Se encuentran presentes los siguientes Consejeros Universitarios: Dra. Margarita Teresa de 
Jesús García Gasca, Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro; Lic. José Alfredo Botello 
Montes, Secretario de Educación del Gobierno del Estado y Representante del mismo ante el H. 
Consejo Universitario; Mtro. Ricardo Chaparro Sánchez, Secretario General del SUPAUAQ; 
Margarita Chaparro García, Secretaria General del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la 
UAQ; C. Emanuel Contreras Martínez, Presidente de la Federación Estudiantil Universitaria de 
Querétaro y el Mtro. Alfredo Zepeda Garrido, Coord. del Área Físico Matemáticas. Por la Escuela 
de Bachilleres: Mtro. Jaime Nieves Medrano, Director; Mtra. Lucía Valencia García, Consejera 
Maestra; C. José Emiliano Hernández Cabello, Consejero Alumno y C. Jimena Sosa Herrera, 
Consejera Alumna. Por la Facultad de Bellas Artes: Dr. Eduardo Núñez Rojas, Director; Mtro. 
Gerardo Islas Reyes, Consejero Maestro; C. Alma Daniela Martínez Rodríguez, Consejera 
Alumna; y el C. Erick Manuel Valdés Arzate, Consejero Alumno. Por la Facultad de Ciencias 
Naturales: Dra. Juana Elizabeth Elton Puente, Directora; Mtro. Hugo Luna Soria, Consejero 
Maestro; la C. Daniela Mondragón Padilla, Consejera Alumna, y C. Carla Victoria Navarrete 
Molina, Consejera Alumna. Por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales: Dra. Marcela Ávila 
Eggleton, Directora; Dr. Ovidio Arturo González Gómez, Consejero Maestro; C. Sophia Miroslava 
Vado Señor, Consejera Alumna; y C. Israel Suazo Ángeles, Consejero Alumno. Por la Facultad 
de Contaduría y Administración: Dr. Martín Vivanco Vargas, Director; Lic. Carlos Olguín 
González, Consejero Maestro; C. Berenice Cruz Reséndiz, Consejera Alumna; y C. Karen 
González Hernández, Consejera Alumna (justificó inasistencia). Por la Facultad de Derecho: 
Mtro. Ricardo Ugalde Ramírez, Director; Mtro. Jorge Herrera Solorio, Consejero Maestro; C. 
Estefanía López Torres, Consejera Alumna y C. Elizabeth Carapia Alcántar, Consejera Alumna. 
Por la Facultad de Enfermería: Mtra. Ma. Guadalupe Perea Ortiz, Directora; Mtra. Gisela Zepeda 
Sánchez, Consejera Maestra; la C. Brenda Melina Hernández Olguín, Consejera Alumna; y la C. 
Karla González Luna, Consejera Alumna. Por la Facultad de Filosofía: Dra. Ma. Margarita 
Espinosa Blas, Directora; Dr. José Oscar Ávila Juárez, Consejero Maestro; y la C. Jessica Ríos 
Ramírez, Consejera Alumna. Por la Facultad de Informática: Mtro. Juan Salvador Hernández 
Valerio, Director; Mtra. Reyna Moreno Beltrán, Consejera Maestra; C. Melani Itzel Sánchez 
Campos, Consejera Alumna y el C. Marco Jahzeel Muñoz Matuk, Consejero Alumno. Por la 
Facultad de Ingeniería: Dr. Manuel Toledano Ayala, Director; Dr. Aurelio Domínguez González, 
Consejero Maestro; C. Daniel Andrés Cubas Vicencio, Consejero Alumno; y el C. David Jaramillo 
Arteaga, Consejero Alumno. Por la Facultad de Lenguas y Letras: Lic. Laura Pérez Téllez, 
Directora; Dra. Adelina Velázquez Herrera, Consejera Maestra; C. Adán Pérez Chávez, 
Consejero Alumno; y el C. Abraham Aguilar Gutiérrez, Consejero Alumno. Por la Facultad de 
Medicina: Dra. Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea, Directora; Dr. Miguel Ángel Alexandro Rangel 
Alvarado, Consejero Maestro; y la C. Tonantzin Mendiola Gómez; Consejera Alumna. Por la 
Facultad de Psicología: Dr. Rolando Javier Salinas García, Director; Mtro. José Jaime Paulín 
Larracoechea, Consejero Maestro; C. Indira Luz Gudiño Martínez, Consejera Alumna; y C. 
Alejandro Gutiérrez Velázquez, Consejero Alumno. Por la Facultad de Química: Dra. Silvia 
Lorena Amaya Llano, Directora; Dr. Eduardo Castaño Tostado, Consejero Maestro; C. Luisa 
Pamela Ornelas Grajales, Consejera Alumna y C. Andrea Carolina Valero de la Cruz, Consejera 
Alumna, y el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario, QUIEN DA FE.----
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - El Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Muy buenos días 
distinguidos consejeros de este Honorable Consejo Universitario, les damos la bienvenida hoy 
lunes 26 de octubre del 2020, damos inicio a la Sesión Extraordinaria en los términos de la 
convocatoria legalmente emitida. En el primer punto del orden del día es el pase de lista y 
declaración del quorum legal, el cual ha sido realizado en lo económico por la Coordinación 
Operativa de este Consejo, por lo que certifico e informo a ustedes que contamos con el quorum 
legal para poder desarrollar esta sesión”. (Tenemos la asistencia de 53 Consejeros 
Universitarios). -----------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - El Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “El segundo punto del 
orden del día es el relativo a la elección del rector, rectora por lo que le pido a los consejeros en 
el orden en el que se les va mencionando expresen el sentido de su voto, en esta ocasión el voto 
será nominal”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Por la Escuela de Bachilleres: -------------------------------------------------------------------------------------

- - - El Mtro. Jaime Nieves Medrano, Director de la Escuela de Bachilleres: “Buenos días, con 



 

 
 

base en la auscultación realizada el pasado 23 de octubre del 2020, el voto de los docentes de la 

Escuela de Bachilleres es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”.--------------------

- - - La Mtra. Lucía Valencia García, Consejera Maestra Escuela de Bachilleres: “De igual forma 

el voto por parte de los docentes es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ------

- - - El C. José Emiliano Hernández Cabello, Consejero Alumno Escuela de Bachilleres: “De igual 

manera el voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. -----------------------------

- - - La C. Jimena Sosa Herrera, Consejera Alumna Escuela de Bachilleres: “De igual forma el 

voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. --------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Bellas Artes: ----------------------------------------------------------------------------------

- - - El Dr. Eduardo Núñez Rojas, Director de la Facultad de Bellas Artes: “Buenos días, el voto 

emitido por la Facultad de Bellas Artes es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. 

- - - El Mtro. Gerardo Islas Reyes, Consejero Maestro de la Facultad de Bellas Artes: “El voto es 

para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ------------------------------------------------------

- - - La C. Alma Daniela Martínez Rodríguez, Consejera Alumna de la Facultad de Bellas Artes: 

“De igual manera el voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ----------------

- - - El C. Erick Manuel Valdés Arzate, Consejero Alumno de la Facultad de Bellas Artes: “Del 

mismo modo el voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”.-----------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Ciencias Naturales: -------------------------------------------------------------------------

- - - La Dra. Juana Elizabeth Elton Puente, Directora de la Facultad de Ciencias Naturales: 

“Buenos días, el voto de los docentes de la Facultad de Ciencias Naturales es para la Dra. 

Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. -----------------------------------------------------------------------

- - - El Mtro. Hugo Luna Soria, Consejera Maestro de la Facultad de Ciencias Naturales: 

“Igualmente el voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ------------------------

- - - La C. Daniela Mondragón Padilla, Consejera Alumna de la Facultad de Ciencias Naturales: 

“Igual para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”.----------------------------------------------- 

- - La C. Carla Victoria Navarrete Molina, Consejera Alumna de la Facultad de Ciencias Naturales: 

“Para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”.------------------------------------------------------ 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales: -----------------------------------------------------------

- - - La Dra. Marcela Ávila Eggleton, Directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales: “El 

voto de las y de los docentes de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales es para la Dra. 

Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. -----------------------------------------------------------------------

- - - El Dr. Ovidio Arturo González Gómez, Consejero Maestro de la Facultad de Ciencias Políticas 

y Sociales: “Nuestro voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ----------------

- - - La C Sophia Miroslava Vado Señor, Consejera Alumna de la Facultad de Ciencias Políticas 

y Sociales: “Nuestro voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ----------------

- - - El C. Israel Suazo Ángeles, Consejero Alumno de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales: 

“Respetando el sentir de mi comunidad el voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García 

Gasca”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Contaduría y Administración: -----------------------------------------------------------

- - - El Dr. Martín Vivanco Vargas, Director de la Facultad de Contaduría y Administración: 

“Nuestro voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. -------------------------------

- - - El Lic. Carlos Olguín González, Consejero Maestro de la Facultad de Contaduría y 

Administración: “Por la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ---------------------------------

- - - La C. Berenice Cruz Reséndiz, Consejera Alumna de la Facultad de Contaduría y 

Administración: “Por la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ---------------------------------

- - - Comenta el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario Académico de la UAQ que la C. Karen 

González Hernández justifica su inasistencia por cuestiones de salud, hizo del conocimiento de 

esta Secretaría”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Derecho:-----------------------------------------------------------------------------------------

- - - El Mtro. Ricardo Ugalde Ramírez, Director de la Facultad de Derecho: “Buenos días el voto 

de la Facultad de Derecho de los maestros es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García 

Gasca”.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- - - El Mtro. Jorge Herrera Solorio, Consejero Maestro de la Facultad de Derecho: “El voto de los 

docentes es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. -------------------------------------

- - - La C. Estefanía López Torres, Consejera Alumna de la Facultad de Derecho: “Buenos días, 

el voto de los y las estudiantes de la Facultad de Derecho es para la Dra. Margarita Teresa de 

Jesús García Gasca”. --------------------------------------------------------------------------------------------------

- - - La C. Elizabeth Carapia Alcántar, Consejera Alumna de la Facultad de Derecho: “El voto de 

los alumnos de la Facultad de Derecho es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por la Facultad de Enfermería: ------------------------------------------------------------------------------------

- - - La Mtra. Guadalupe Perea Ortiz, Directora de la Facultad de Enfermería: “Buenos días, el 



 

 
 

voto de la comunidad docente es a favor de la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. --

- - - La Mtra. Gisela Zepeda Sánchez, Consejera Maestra de la Facultad de Enfermería: “Gracias, 

así es, el voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. -------------------------------

- - - La C. Karla González Luna, Consejera Alumna de la Facultad de Enfermería: “Respetando el 

voto de mis compañeras y compañeros que votaron es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús 

García Gasca”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- - - La C. Brenda Melina Hernández Olguín, Consejera Alumna de la Facultad de Enfermería: “El 

voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. --------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Filosofía: ---------------------------------------------------------------------------------------

- - - La Dra. Ma. Margarita Espinosa Blas, Directora de la Facultad de Filosofía: “El voto de la 

comunidad docente es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. -----------------------

- - - El Dr. José Oscar Ávila Juárez, Consejero Maestro de la Facultad de Filosofía: “El voto es 

para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ------------------------------------------------------

- - -La C. Jessica Ríos Ramírez, Consejera Alumna de la Facultad de Filosofía: “Buenos días, 

respetando los intereses de mi comunidad estudiantil, 200 de casi 700, el voto es para la Dra. 

Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. -----------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Informática: ------------------------------------------------------------------------------------

- - - El Mtro. Juan Salvador Hernández Valerio, Director de la Facultad de Informática: “El voto de 

los maestros de la Facultad de Informática es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García 

Gasca”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- - - La Mtra. Reyna Moreno Beltrán, Consejera Maestra de la Facultad de Informática: “El voto 

de la Facultad de Informática es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ----------

- - - La C. Melani Itzel Sánchez Campos, Consejera Alumna de la Facultad de Informática: “El 

voto de los alumnos de la Facultad de Informática es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús 

García Gasca”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- - - El C. Marco Jazaheel Muñoz Matuk, Consejero Alumno de la Facultad de Informática: “El voto 

de las y los alumnos de la Facultad de Informática es por la Dra. Margarita Teresa de Jesús 

García Gasca”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Ingeniería: --------------------------------------------------------------------------------------

- - - El Dr. Manuel Toledano Ayala, Director de la Facultad de Ingeniería: “Buenos días, el voto de 

los docentes de la Facultad de Ingeniería es por el Dr. Aurelio Domínguez González”. --------------

- - - El Dr. Aurelio Domínguez González, Consejero Maestro de la Facultad de Ingeniería: “Por el 

Dr. Aurelio Domínguez González”. ----------------------------------------------------------------------------------

- - - El C. Daniel Andrés Cubas Vicencio, Consejero Alumno de la Facultad de Ingeniería: “Por el 

Dr. Aurelio Domínguez González”. ----------------------------------------------------------------------------------

- - - El C. David Jaramillo Arteaga, Consejero Alumno de la Facultad de Ingeniería: “Por el Dr. 

Aurelio Domínguez González”.--------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Lenguas y Letras: ---------------------------------------------------------------------------

- - - La Lic. Laura Pérez Téllez, Directora de la Facultad de Lenguas y Letras: “El voto de la 

comunidad docente de la Facultad de Lenguas y Letras es por la Dra. Margarita Teresa de Jesús 

García Gasca”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- - - La Dra. Adelina Velázquez Herrera, Consejera Maestra de la Facultad de Lenguas y Letras: 

“Buenos días, el voto de los docentes es por la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. -

- - - El C. Adán Pérez Chávez, Consejero Alumno de la Facultad de Lenguas y Letras: “El voto es 

para la es por la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ------------------------------------------

- - - El C. Abraham Aguilar Gutiérrez, Consejero Alumno de la Facultad de Lenguas y Letras: “De 

acuerdo a los 195 estudiantes que ejercieron su derecho a votar el viernes, el voto es para la Dra. 

Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. -----------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Medicina: ---------------------------------------------------------------------------------------

- - - La Dra. Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea, Directora de la Facultad de Medicina: “Para la 

Dra. Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea”. -------------------------------------------------------------------------

- - - El Dr. Miguel Ángel Alexandro Rangel Alvarado, Consejero Maestro de la Facultad de 

Medicina: “Para la Dra. Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea”. ------------------------------------------------

- - - La C. Tonantzin Mendiola Gómez; Consejera Alumna de la Facultad de Medicina: “Buenos 

días, el voto de los alumnos de la Facultad de Medicina es para la Dra. Guadalupe Zaldívar Lelo 

de Larrea”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Psicología: -------------------------------------------------------------------------------------

- - - El Dr. Rolando Javier Salinas García, Director de la Facultad de Psicología: “El voto docente 

para la Facultad de Psicología es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ---------

- - - El Mtro. José Jaime Paulín Larracoechea, Consejero Maestro de la Facultad de Psicología: 

“Buenos días, de la misma manera el voto de la comunidad docente de la Facultad de Psicología 



 

 
 

es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. --------------------------------------------------

- - - La C. Indira Luz Gudiño Martínez, Consejera Alumna de la Facultad de Psicología: “De igual 

forma el voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. --------------------------------

- - - El C. Alejandro Gutiérrez Velázquez, Consejero Alumno de la Facultad de Psicología: “De 

igual modo el voto de la comunidad estudiantil de la Facultad de O Psicología es para la Dra. 

Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. -----------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por la Facultad de Química: ----------------------------------------------------------------------------------------

- - - La Dra. Silvia Lorena Amaya Llano, Directora de la Facultad de Química: “Buenos días, el 

voto de la comunidad docente de la Facultad de Química es para la Dra. Margarita Teresa de 

Jesús García Gasca”. --------------------------------------------------------------------------------------------------

- - - El Dr. Eduardo Castaño Tostado, Consejero Maestro de la Facultad de Química: “Nuestro 

voto es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. --------------------------------------------

- - - La C. Luisa Pamela Ornelas Grajales, Consejera Alumna de la Facultad de Química: “El voto 

de la comunidad estudiantil de la Facultad de Química es para la Dra. Margarita Teresa de Jesús 

García Gasca”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- - - La C. Andrea Carolina Valero de la Cruz, Consejera Alumna de la Facultad de Química: “En 

representación de la comunidad estudiantil de la Facultad de Química damos nuestro voto de 

confianza a la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca”. ---------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- - - Expresa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Muchas gracias, 

les informo a ustedes distinguidos Consejeros que acorde con los resultados de la auscultación 

la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca es quien reúne las dos terceras partes de votos 

de acuerdo a lo establecido en el Estatuto Orgánico de la Universidad, con 46 votos, para el Dr. 

Aurelio Domínguez González, cuatro votos y para la Dra. Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea, tres 

votos. De acuerdo a la Convocatoria, Lineamientos y Estatuto Orgánico de la Universidad 

Autónoma de Querétaro y como los universitarios han decidido por lo que se decreta como 

Rectora electa de la Universidad Autónoma de Querétaro a ocupar el cargo para el período 2021- 

2024 a la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca, es por ello que solicito atentamente a la 

Presidenta de la Comisión Electoral, Dra. Marcela Ávila Eggleton, tenga bien entregar la 

constancia respectiva.--------------------------------------------------------------------------------------------------

- - - Acto seguido la Dra. Marcela Ávila Eggleton, Directora de la Facultad de Ciencias Políticas y 

Sociales y Presidenta de la Comisión Electoral entrega la constancia y expresa: “La Comisión 

Electoral del H. Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro extiende la 

presente Constancia a favor de la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca por haber 

obtenido la votación favorable de más de las dos terceras partes del total de sus integrantes con 

fundamento en los artículos 16 y 100 de la Ley Orgánica y su Estatuto, se extiende la presente el 

día 26 de octubre del 2020”. ------------------------------------------------------------------------------------------

- - - Enseguida interviene la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca, candidata electa a 

Rectoría: “Buenos días, si me lo permiten quisiera expresar una reflexión que escribí con respecto 

a estos días y me parece importante poderla hacer del conocimiento de toda la Comunidad 

Universitaria, es una breve reflexión sobre lo acontecido en estas últimas semanas que se remite 

también al último año al menos, necesitamos escuchar, necesitamos escucharnos, ¿en qué 

momento se dio cabida a un discurso de odio e intolerancia?, lo que vivimos durante las últimas 

tres semanas nos debe llevar a otro nivel de discurso, apostemos a la empatía, a la solidaridad, 

trabajemos en conjunto para resolver los problemas internos, diferencias siempre habrá, pero 

debemos apostar a la comunicación y al acuerdo, nunca a la denostación, a la desacreditación y 

al encono, en este proceso se dañó a la moral de personas sin siquiera darles voz, se escuchó 

solo una versión de las cosas y no se optó por abrir espacio para todas las partes, se juzgó sin 

conocer a fondo y sin información, esto afecta también al prestigio de nuestra universidad algunas 

universitarias y universitarios, pocos afortunadamente, permitieron la intromisión externa, hecho 

inadmisible que no tiene justificación alguna, los hechos de intromisión por parte de funcionarios 

federales o estatales de los que tengamos constancia serán denunciados en las instancias 

correspondientes, reiteramos nuestro compromiso para trabajar con todos los niveles de gobierno 

pero siempre con respeto a nuestra autonomía, hoy tenemos la oportunidad de actuar para 

fortalecer a nuestra institución, a nuestra gente, debemos sanar las heridas porque el proceso fue 

doloroso, pero para sanar una herida debemos primero limpiarla, debemos actuar en la verdad y 

en el honor, las acciones tienen consecuencias y hay que asumirlas debemos resarcir el daño, 

no hacerlo sería como suturar una herida contaminada que nos llevaría a la gangrena, no hacerlo 

nos condenaría a repetir los errores y no dejaría paso al aprendizaje y la reconciliación de ninguna 

manera se buscará castigo político, eso no tiene sentido, buscaremos conciliar escuchar y tejer 

un entramado basado en el espíritu universitario, siempre he pensado que los problemas deben 

encararse nunca negarse, para avanzar necesitamos de todas y de todos, señalar los errores 

siempre pero no para calumniar injuriar, sino para fortalecernos; Nuestra Universidad es el reflejo 

de nosotras y nosotros, como comunidad pensante crítica y plural que la adversidad no se 

encuentre unidas y unidos, y que la prosperidad nos permita seguir avanzando de la mano, 

resolvamos nuestras diferencias pues la sociedad nos reclama y nos necesita, la universidad es 



 

 
 

su comunidad. Construyamos una universidad más democrática, igualitaria y equitativa, que 

cierre el paso a la violencia y la discriminación, en su comunidad la que la que la construye y la 

engrandece, continuamos sirviendo, construyendo sueños y transformando realidades, para mí 

siempre somos y seremos UAQ, muchas gracias por escucharme. ---------------------------------------

- - - El Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: Muchas gracias 

distinguidos consejeros se agotó da la orden del día por lo cual les agradecemos su presencia y 

que tengan un excelente día muchas gracias. -------------------------------------------------------------------

- - - Se dio por concluida la sesión, siendo las once horas con veintiocho minutos del veintiséis de 

octubre del dos mil veinte. DOY FE. --------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 
 
 
Dr. Margarita Teresa de Jesús García Gasca                      Dr. Javier Ávila Morales                     

Rectora                                               Secretario 


